

Ollier de Marichard, le comte de Marsy, Hunfalvy, Vallentin, Vallier et plusieurs officiers de l'état-major du général.

M. le sénateur maire de Vienne souhaite la bienvenue aux membres du Congrès ; le président remercie et les travaux commencent.

La place nous manquerait pour indiquer les savantes communications faites chaque jour. Deux séances quotidiennes de deux heures chacune, pendant sept jours, n'ont pas suffi aux orateurs, et plusieurs discours déposés n'ont pas été ouverts. Il nous suffira de rappeler quelques-unes des visites faites pendant cette semaine si bien remplie.

Le 2, à Sainte-Colombe, tour des Valois, palais des Miroirs, voie romaine nouvellement découverte. La Société topographique de Lyon vote des fonds pour les fouilles nécessaires à la mise en lumière d'une seconde voie présumée non loin de là.

Le 3, à la colline de Pipet. Y avait-il là un théâtre ou un amphithéâtre ? Forum, ancienne église de Saint-Pierre, aujourd'hui musée lapidaire, une des plus anciennes et des plus précieuses basiliques chrétiennes de France.

Le 4, pèlerinage à Saint-Antoine, célèbre église entre la Côte-Saint-André et Saint-Marcellin ; réception triomphale, musique, drapeaux, canons. Le riche trésor est exposé : on admire surtout la châsse de saint Antoine en argent repoussé, remarquable comme œuvre d'art, et contenant les reliques du saint.

L'église est visitée en détail, les inscriptions sont relevées, et les principaux motifs dessinés.

Le 5, musée de l'hôtel de ville, temple d'Auguste et de Livie ; découverte de piliers dans la Grande-Rue ; ancienne et très remarquable cathédrale de Saint-Maurice, aujourd'hui, bien déchue de sa splendeur. Tapis précieux.

Le 6, aqueducs romains de Gemens ; Saint-André-le-Bas, anciens égouts romains ;

Le 7, pyramide, mosaïque du champ de Mars, clôture du Congrès, dîner de 114 couverts offert par la ville et servi avec un luxe du meilleur goût dans l'antique basilique de Saint-Pierre. Discours de remerciements, félicitations chaudement sympathiques, regrets sincères de se séparer.

Le 8, visite à une église romane dans l'Ardèche, séparation définitive à Valence.

Peu de villes pouvaient offrir plus de curiosités archéologiques aux membres du Congrès ; nulle part, meilleur accueil.